

Gregorio Ordóñez: «Las únicas comisiones que quiero cobrar son las eternas, las que dan billete para el cielo»

El delegado de Urbanismo del Ayuntamiento afirma que «somos la versión mejorada del PNV en Donostia»

Iñigo Urrutia



Contra viento y marea, Ordóñez ancla su discurso en el donostiarismo.

(Foto Pemán)

«No conozco el modelo de ciudad del PNV; desde que se fue Ramón Labaien no ha existido»

«No dejando construir al que se ha perjudicado era al comprador; pero el mar de grías cambia las cosas»

«Soy como soy, con mis defectos, y no voy a cambiar ahora. Hablo claro y me entrego por mi ciudad»

DONOSTIA. Es vehemente como pocos; enciende las luces del consistorio todas las mañanas a las siete; habla y no para; trabaja como el que más; confiesa no ser taurino, aunque defiende a capa y espada el coso.

DEIA: Usted ha dicho que no compra piso en Donostia hasta el año que viene, ¿por qué?

GREGORIO ORDÓÑEZ: Porque no tengo suficiente dinero, como les pasa a muchas personas; por eso estoy empeñado en crear una oferta brutal de pisos, 6.000 viviendas, para bajar los precios. Sé que lo voy a conseguir. En cuanto las 1.380 de Venta Berri y las 1.500 de Ayete, están en construcción (1994), los precios bajarán y muchos jóvenes podrán dejar de soñar con una vivienda y pensar en comprarla. Corren buenos tiempos en esa línea, pasamos de viviendas de papel a las de verdad, hasta ahora era todo lo contrario y ante una oferta mínima los precios eran carísimos. La segunda mano ya ha bajado considerablemente su precio. De momento entre mi mujer y yo vamos alimentando una cuenta ahorro-vivienda.

D: La iniciativa privada que usted enarbola como solución a todos los males es la que ha provocado la especulación y carestía de los pisos en Donostia.

G. O.: Absolutamente falso, ha sido la Administración Pública quien ha perseguido al constructor, no ha dejado construir y lo poco que se ha hecho ha sido carísimo. Perseguido con la expropiación en Venta Berri no se hizo nada, sólo un descampado. Ahora todos los partidos nos han dado la razón, sobre todo PSOE y PNV, y apoyan la colaboración entre propietarios y Ayuntamiento, cómo debe ser. No dejando construir al que se perjudicaba era al comprador, el mar de grías está cambiando las cosas.

D: ¿Por qué no se ha hecho prácticamente nada desde las instituciones para combatir el dinero negro y el fraude fiscal?

G. O.: Al margen de que las instituciones son quienes más dinero negro manejan, pagarés forales, sí creo que se ha combatido el fraude. La Diputación es el órgano encargado de luchar contra el fraude y pienso que están mejorando mucho.

D: «Hacer política en azul y blanco» (sic) no es demasiado electoral y demagógico? ¿Le sobran los partidos?

G. O.: Hacer política en blanco y azul es lo mejor que puedo hacer, trabajar por y para San Sebastián, sin dependencias del Buru Batzar o Comités Ejecutivos. Los partidos políticos tienen su ámbito importante, pero en los Ayuntamientos lo importante es la gestión, la solución de problemas. A mis socios de gobierno municipal les van otras prioridades, pero yo hago Europa haciendo España, haciendo País Vasco, haciendo donostiarismo. Me importa más lo próximo, donde nuestro trabajo tiene resultados que se vean.

«Estamos para servir a los donostiarros»

D: Usted pone en jaque al Equipo de Gobierno y lanza ultimátums si no «facilita» la construcción de una plaza de toros en Donostia. ¿No es un comportamiento un tanto sospechoso? ¿si me permite la susceptibilidad?

G. O.: Estamos en el equipo de gobierno no para reír las gracias de nadie, hacer alcalde a un seguidor del «puño y la rosa» o doblar el espalazo ante un discípulo de Arzalluz, estamos para sacar adelante los compromisos que contraímos con quien nos votó y con el resto de ciudadanos; viviendas, aparcamientos, empleo, calidad de vida, estación de autobuses, Geriátrico rehabilitado, plazas urbanizadas, nuevo mercado central y cementerio, puerto deportivo, palacio de congresos, plaza de toros... en definitiva servir a los donostiarros.

Ese es nuestro único ultimátum, si no conseguimos sacar adelante estas iniciativas ¿qué pintamos en el Gobierno Municipal? No hay nada sospechoso, sólo ideas claras y sinceridad en los planteamientos. El poder por el poder no se justifica, debe servir para solucionar problemas.

D: ¿Como delegado de Urbanismo no ha admitido usted demasiadas irregularidades en las obras iniciadas en Illumbé sin licencia?

G. O.: Creo que esta ciudad debe apostar por un palacio de congresos, un puerto deportivo, una plaza de toros, campos de golf... de ahí se pueden crear trabajo y dinero, sobre todo cuando los bestias dejen de pegar tiros, de la pesca o agricultura hay poco que rascar a futuro.

En la vaguada de Illumbé está claro que hay que producir un relleno, el aparcamiento del Estadio es imprescindible y sólo los lunáticos lo pueden poner en duda. Mandar los enfermos de la «Resi» los días de partido de fútbol a casa para que aparezcan los aficionados en el parking es de risa. La vaguada de Illumbé no la conocía casi nadie hasta que se me ocurrió ubicar el parking y la plaza de toros.

Cuatro arbustos no impedirán que tengamos ahí un buen aparcamiento para el Estadio y la ciudad, además hace ya dos años que ese relleno estaba previsto en el Plan General.

«No hay compensaciones en la plaza de toros»

D: La iniciativa privada no va a poner 1.000 millones pa-

ra el coso gratis et amore. ¿Hay «compensaciones» mediante recalificaciones y trato de favor para los inversores en otros proyectos?

G. O.: No hay compensación alguna. El dinero lo ponen los particulares, dejemos al menos que lo intenten. ¿A qué vienen tantas zancadillas?, cuando nos gastamos miles de millones públicos en otras obras nadie dice nada, ahora nos quieren hacer una plaza de toros con dinero particular, dar vida a la Semana Grande, llenar restaurantes y comercios, y todo son problemas. El que quiera ir que vaya a los toros y el que no que se quede en casa.

¿Tortura de los animales?, un rodaballo o merluza sufre más cuando los pescan.

D: ¿En el Ayuntamiento de Donostia se cobran comisiones?

G. O.: Rotundamente no, o por lo menos que yo sepa. No conozco a ningún rico en el Ayuntamiento y las únicas comisiones que yo quiero cobrar son las eternas, las que dan billete de primera para el cielo y no se agotan nunca, tengo la conciencia muy tranquila y siempre he preferido la frase: «pobre pero honrado».

D: Elorza y Marquet no le ahorran críticas a su comportamiento vehemente y a sus declaraciones.

G. O.: Soy como soy, con mis defectos, y no voy a cambiar ahora. Hablo claro y me entrego por mi ciudad, San Sebastián, y los donostiarros son mi principal obligación, siglas y otros cambalaches quedan atrás. Antes me preocupaba el qué dirán, ahora cuanto más me critican, mejor, creen que soy alguien sin serlo. Lo importante es que hablen de uno, incluso bien.

D: ¿Como se sacan adelante las votaciones en la Comisión de Gobierno, por 2-1?

G. O.: Normalmente por sentido común y a veces con problemas. No es un Ayuntamiento común, el alcalde no manda con mayoría absoluta, hicimos alcalde a un socialista para tener importantes responsabilidades de poder y solu-

cionar problemas a los donostiarros, si no es así no pintamos nada. El PP tiene tantos concejales como el PSOE y más que el PNV, eso se tiene que notar. Nuestra actitud se justifica en la medida que solucionamos problemas a los donostiarros con nuestros votos. En el 2 a 1 estamos bien situados.

«Somos la versión mejorada del PNV»

D: El PNV afirma que PSOE y PP han asumido su modelo de ciudad.

G. O.: No conozco el modelo de ciudad del PNV, desde que se fue Labaien no ha existido. Venta Berri, licencias a tope para viviendas, privatizaciones, aparcamientos subterráneos y hacer del ciudadano el centro del Ayuntamiento es nuestro modelo, creo que vamos muy bien, y si otros se apuntan a nuestras ideas y creen que son las suyas no nos importa, lo importante es que la ciudad funcione; y el PNV a veces, más que un acelerador parece un freno parando todas nuestras buenas iniciativas.

No me gustó nada que PNV y PSOE votaran en el Parlamento vasco contra mi propuesta de financiar el Palacio de Congresos; nosotros no nos debemos a ninguna jerarquía de Bilbao, si en 1993 hay 1.800 millones de pesetas para el Guggenheim, no entendemos por qué no hay un duro para San Sebastián.

D: Usted se vanagloria de quitarle votos al PNV en Donostia.

G. O.: Sí, somos la versión mejorada del PNV. Ahora más que nunca los nacionalistas moderados van a tener que votar al PP, porque apostar por el PNV es hacer de bastión del PSOE. No podemos seguir hundiendo nuestra sociedad con paro y corrupciones. Me encanta saber que desde 1987 en las elecciones municipales de San Sebastián siempre ganamos al PNV, será que algunos de sus votantes se sienten bien representados por nosotros. La verdad, el PNV en Donostia lleva tiempo como vagón de cola, electoralmente hablando, por el problema de su escisión.

«He llegado a la conclusión de que sólo soy nacionalista donostiarra»

I. U.

DONOSTIA. DEIA: Usted defiende la economía libre de mercado con la menor intervención del Estado. La misma política que aplicaron Thatcher y Reagan, con resultados que ahora no saben como corregir Clinton y Major.

GREGORIO ORDÓÑEZ: Yo defiende la máxima eficacia posible y esa llega de quien se juega el dinero de su bolsillo, los privados, porque en lo público aunque te equivoques paga el pueblo y sus impuestos. Sólo conozco la política económica de Reagan y la de Thatcher por los medios de comunicación, pero sí sé que lo privado es más rápido, mejor y más barato que lo público. Creo en la economía familiar y no en la grandilocuente de la Administración Pública. ¡ojol! toda economía libre tiene cuotas solidarias para quienes tienen menos posibilidades, pero yo prefiero repartir riquezas que pobreza. A esto último parece que se apuntan otros partidos a juzgar por cómo nos va en nuestra economía. Clinton y Major serían considerados ultraliberales en España.

D.: ¿Si Aznar no gana estas elecciones, el Partido Popular va a aguantar otros cuatro años sin tocar poder?

G. O.: El PP va a ganar estas elecciones, seguro. No por el bien de nuestro partido, sino por el bien de España, no podemos seguir sufriendo tanta corrupción y tanto hundimiento económico y laboral. Lo de menos es ganar el poder, lo importante es luchar por lo que crees mejor para los ciudadanos, si te votan, bien, y si no te votan no pasa nada, a casa y a vivir más tranquilo. Lo que llega despacio se va despacio, lo importante es la tendencia a mejor. Algún dirigente del PNV que dijo «Dios nos coja confesados si gana el PP» sería bueno que pasara por alguna iglesia.

«Arzalluz chochea, es la sacerdotisa que ve visiones»

D.: Arzalluz reprochó recientemente al PP que durante el 23-F hiciera una «lista» de políticos en Euskadi.

G. O.: Arzalluz chochea, tiene alucinaciones repentinas, es la sacerdotisa que ve visiones continuamente. Primero se imaginaba que yo era intermediario de secuestrados de ETA. Yo dije públicamente y no lo disimulé luego, que la sangre hace ciudadanos de primera y de segunda, ahora se inventa la tontería de que si Franco resucita él está en la lista negra de algún afiliado del PP de Vizcaya. El único totalitario que conozco, hoy por hoy, es él, que todavía distingue a los pueblos en función de la sangre. El Partido Nacionalista Vasco sabe que pierde muchos votos moderados hacia el Partido Popular. No todo votante nacionalista está a favor de pactos con Herri Batasuna o de reivindicar la independencia de Euskadi.

D.: Si el Partido Popular quiere dar una nueva imagen, ¿qué hace con personajes procesados y tan impresentables como Hormaechea, amigo suyo si no me equivoco?

G. O.: No tengo el gusto o disgusto de conocer a Juan Hormaechea, sólo sé que en Cantabria le quieren y saca mogollón de votos. Me parece que hay muchos más impresentables en otros partidos y sin embargo no ganan un voto. Hormaechea por lo menos arregla carreteras, crea puestos de trabajo y da la cara; no justifico sus actuaciones pero Hormaechea al lado de Guerra es una hermanita de la Caridad.

A favor de las listas abiertas

D.: Corrupción en los partidos, ¿quién está libre de culpa?

G. O.: Supongo que en todos los partidos, como en todas las familias, hay ovejas negras. A mí me importan las personas, su honradez y su trabajo. No seré yo quien magnifique a los partidos, creo que sólo son instrumentos y que los aparatos mandan demasiado. Siempre he apostado por un cambio en el sistema electoral donde existan listas abiertas, elegir personas, y distritos electorales reducidos donde el elector conozca al elegido; ahí está el truco para regenerar la vida política española y acabar con la corrupción, la dependencia directa del ciudadano.

D.: ¿Es usted nacionalista español?

G. O.: Yo he llegado a la conclusión de que sólo soy nacionalista donostiarra y nada más, puestos a ponerme boina me pongo la de mi ciudad, que es la mejor del mundo. Vivimos en una sociedad interrelacionada donde todos necesitamos del vecino, competimos en un mercado único y la guerra del Golfo nos sube la gasolina a todos.

D.: ¿Por qué la unidad española es in cuestionable y esencial si hay zonas de la península donde la ciudadanía sí quiere ponerla en cuestión? ¿Existen esencias por encima de la voluntad democrática de los ciudadanos?

G. O.: Las unidades inquebrantables son falsas, desde mi singularidad yo quiero sumar, hacer España y hacer Europa. Respeto a quien defiende la independencia de Euskadi sin violencia como deben defender la independencia de Guipúzcoa del dominio Vizcaíno, que no es de recibo es la imposición violenta, por ejemplo de ETA y nacionalismos agresivos. La inmensa mayoría en la única independencia que cree es en la individual, que te dejen vivir en paz y en bienestar; esa es la voluntad democrática de los ciudadanos.

D.: El día que acabe ETA se le acaba a usted el 80% de su discurso?

G. O.: El día que acabe ETA será la persona más feliz del mundo, se habrá hecho justicia y el País Vasco volverá a ser libre. ETA es un lastre que debemos suprimir, lo antes posible, por rendición o eliminación, no se aguanta más tanto asesinato, puestos de trabajo destruidos y economía hundida, nos sobran estos salvapatrias. Mis discursos nacen de la calle y al margen del terrorismo hay otros problemas como el paro, la droga, la vivienda... ni se acaba el discurso, ni el trabajo.

D.: ¿Sus rivales políticos le acusan de demagogo, populista y carente de progra-



Ordóñez: «El PP va a ganar las elecciones por el bien de España».

(Foto Pemán)

«Respeto al que defiende la independencia sin violencia»

«Sería bueno que algún dirigente del PNV pasara por la iglesia»

«El PP no es la Biblia, sino lo menos malo que conozco»

«Los partidos políticos son máquinas de asaltar el poder»

ma político?

G. O.: Si demagogo es hablar claro, lo soy; si populista es ser del pueblo, normal y corriente, hijo de familia humilde, que me apunten también. Mi programa político es servir a los demás como a mí mismo me gustaría ser servido. Sé que es sencillo pero para mí suficiente. Siempre he dicho: «Ladran, luego cabalgamos». Hace 12 años, cuando empezábamos de la nada, aquí en Donostia decían que éramos unos chicos «muy majos», ahora ya somos competencia.

«La política me cuesta dinero»

D.: ¿Se ha enriquecido usted con la política?

G. O.: La política me cuesta dinero, eso me da la posibilidad de ser libre, de decir lo que siento. Si buscara riqueza no me hubiera apuntado a Alianza Popular en 1981, ni poder, ni dinero, ni nada... jugarle la vida, dar la cara para que te la partan y muchas satisfacciones personales, porque la gente es muy buena. Si hubiera querido enriquecerme, aquí en Guipúzcoa, me hubiera apuntado al PNV o PSOE,

pero a mí me gusta lo difícil, lo casi imposible. Después tendré tiempo para dedicarme a «cosas serias», porque, como dice algún amigo mío, la política no lo es del todo.

Mi primer sueldo fue de 35.000 pesetas en 1983. Lógicamente fui concejal porque me mantenían mis padres. Ahora cobro del parlamento vasco (sueldo más dietas) 400.000 pesetas de donde hay que descontar los diez viajes mensuales a Gasteiz, que suponen 100.000 pesetas, y 90.000 que entrego al partido.

D.: ¿Los partidos representan y defienden hoy por hoy los intereses de la ciudadanía o se han convertido en aparatos guiados por la voluntad de poder?

G. O.: Los partidos son máquinas de asaltar el poder y poco más, casi se confunden todos. Para mí, el Partido Popular no es la Biblia, es lo menos malo que conozco y sobre todo creo en un buen puñado de personas honradas.

De todas formas, todavía tienen menos representación los colectivos que se autoseleccionan y luego vociferan; parece que aquí cuanto más se grita, más se es.

1500. DONOSTIA DE

STAMP-GIPUZKOA

Gipuzkoa'ko Odol-Emaileen Elkarteak

Larramendi, 10
DONOSTIA

Vestidos y hazte donante

IRUNGO UDALA

AYTO. DE IRUN

SOLAS-JOLASEKO MONITORENTZAKO BEKAK

BECAS PARA MONITORES DE SOLAS-JOLAS

Fase murrizketa zehar lehiaketa zkoan parte hartu nahi dutenek, beronen esku dute OINARRIAK eta INPRIMAKIAK Euskara Zerbitzuan (Foru karrika, 2-4.a). Fase murrizketa opea martxoaren 19an amaitzen da, eta Lehiaketa-Fasarako opea, martxoaren 31n.

Las personas interesadas en participar, tanto en la fase restringida como de concurso, tienen a su disposición las BASES e IMPRESOS en el Servicio de Euskara (C/ Fueros, 2-4.º). El plazo para la fase restringida terminará el 19 de marzo, y para la de concurso el 31 de marzo.

Irún, 1993ko otsailak 25
ALKATEA

Irún, 25 de febrero de 1993
EL ALCALDE

ZARAUTZKO UDALA

AYTO. DE ZARAUTZ

ZARAUTZKO UDAL HAURTZAINDEGIAN HEZITZAILA LANPOSTU BAT BETETZEKO OPOSIZIOAREN DEIALDIA

OPOSICION PARA LA CONTRATACION DE UN/A EDUCADOR/A DE LA GUARDERIA INFANTIL MUNICIPAL DE ZARAUTZ

A.—IRAUPENA: Behin bestrako.
B.—TITULAZIOA:
—H.T.T.B. Haur-Tokuz Teknikari Dorostuzin
—Habitat, Magisteriazko Auzo-Eskolako titulatu duten pertsonak ere har dezakete parte.
C.—INSTANTZIAK:
Baldintza guztiak betetzen direla adieraziz, Oposizioan parte hartzeko instantziak Udaltzotzko Idazkartzan aurkeztuko dira aholkulari teknikari ostalarak Bataik Zetara eta larramendiaren Bataik Irúnra. 1993ko martxoak 13an amaituko da instantziak aurkeztzeko epea.
Oposizio honen Oinarri Espezifikoen Udaltzotzko Idazkartzan jaso daitezke.

A.—DURACION: Una plaza liza.
B.—TITULACION:
—T.E.J.L. Técnico Especialista en Jardín de Infancia.
—Podrán acceder aquellas personas que estén en posesión del título de Maestro, especialidad Pre-escolar.
C.—LUGAR Y PLAZO DE PRESENTACION DE SOLICITUDES:
En la Secretaría del Ayuntamiento, de lunes a viernes de 8 a 15 horas y sábados de 8 a 13 horas. Hasta el próximo 13 de marzo de 1993.
Los bases específicas para esta Oposición están a disposición del público en la Secretaría General del Ayuntamiento.
Zarauz, 25 de febrero de 1993.